

Título: **Funcionarios de la salud primaria de Castro inician hoy paro indefinido**

Funcionarios de la salud primaria de Castro inician hoy paro indefinido

La deuda por parte del empleador a trabajadores sería el motivo de la movilización. Habrá turnos éticos.



EL CENTRO DE SALUD FAMILIAR DR. RENÉ TAPIA ES UNO DE LOS MÁS DE 20 RECINTOS Y PROGRAMAS QUE SE ADHIEREN A LA MOVILIZACIÓN DE ESTA JORNADA EN LA COMUNA CASTREÑA.

Carolina Ruiz Díaz
 cronica@laestrellachiloe.cl

A raíz del no pago de las remuneraciones correspondientes a diciembre del 2024, la Asociación de Funcionarios de la Salud Municipal (Afusam) de Castro informó a través de un comunicado que a partir de esta jornada, desde las 8 horas, iniciarán un paro indefinido.

La movilización involucra a funcionarios de los cesfam Quillahue y Dr. René Tapia; más los cecosf Kintunién, Gamboa, Rilán y Llau Llau, como también las postas de salud rural de Quehui, Chelín, Pid Pid, Curahue, Puyán y Yutuy.

A estos se agregan el Sistema Informático de Gestión de Garantías Explícitas de Salud (Sigges), la Clínica Escolar, la Óptica y Farmacia Popular, más el equipo rural. También se adhiere el Programa de Atención Domiciliaria para Personas con Dependencia Severa (Padds), el Módulo Dental Aytué, las estaciones rurales, Chile Crece y el Programa Vida Sana.

Como se mencionó en el comunicado publicado por la asociación, esta pro-

blemática se debe a "diversas decisiones políticas administrativas de la alcaldía y de la Corporación Municipal de Castro, las cuales han tenido como consecuencia la imposibilidad de transferencia de dinero hacia los funcionarios".

DIRIGENTE

Al respecto, Mauricio Vásquez, presidente de la Afusam Castro, indicó que "hubo una mala decisión por parte de la nueva administración que perjudicó a los funcionarios, porque ahora todavía no se les puede pagar esta deuda, se entiende que estos cambios surgen, pero tenían que haber previsto eso".

"Nosotros tuvimos una asamblea extraordinaria donde se informó lo que estaba ocurriendo y después hicimos una votación y la decisión fue paro indefinido. Esperamos que esto se solucione pronto, porque es más que nada un tema de agilizar la firma para las nuevas personas que se hagan cargo", agregó el profesional de la salud.

Asimismo, recaló Vásquez que ante esta situación "entendemos que perjudicamos de una u-

otra manera a nuestros usuarios, pero la única medida de presión que tenemos lamentablemente es esta. Si todo sale bien, a más tardar el martes deberíamos levantar el paro".

Por otro lado, desde la Corporación Municipal de Castro, Jeannette Santana, directora del Departamento de Salud, señaló que "lamentamos esta movilización, sobre todo porque les dimos a conocer que esperamos ya mañana (hoy) tener solucionado el tema del pago de las bonificaciones a los funcionarios. La remuneración propiamente tal ya fue cancelada el día 26 de diciembre y de igual forma se enviará un comunicado público".

Ante esta movilización, se realizarán turnos éticos para los casos excepcionales que requieren atención. Sin embargo, todos aquellos controles, exámenes u otras necesidades, será evaluada con posterioridad al paro. De igual forma, se hace un llamado a los usuarios a no asistir a los centros sanitario y "si tienen alguna urgencia acudir al hospital o al SAR (Servicio de Atención de Urgencia de Alta Resolución)", informaron. ☺